

# EL PALLARÉS

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

AÑO VI. Número suelto 5 cént.

LÉRIDA, SABADO 24 de NOVIEMBRE de 1900

Número suelto 5 cént. NÚM. 1871

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al año, 1 peseta 50 céntimos.—Tras mesos, 2 pesetas 50 céntimos en España pagado en la Administración, girando en 4 pesetas trimestre.  
Tres meses, 6 ptas.—Seis meses, 12 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero según sea el modo de envío y el número de ejemplares.

### DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3, 2.

Administración: Sres SOL Y BENET, Mayor, 19.  
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.  
Todo lo referente a suscripciones y anuncios a los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.  
Los no suscriptores. 10 id.  
Los comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinaria 80 ptas. de mayor tamaño de 10 a 50.—Contratos especiales para los anunciantes.

### Vino Tónico Nutritivo Florensa

CON QUINA, KOLA, CACAO Y FOSFATO

CALCIO CRISTALIZADO

Este vino tónico nutritivo florensa, que contiene calcio cristalizado, quina, kola, cacao y fosfato, es el más adecuado para combatir la anemia, el raquitismo, el esenofulismo, las convalescencias largas y difíciles, la debilidad general, las enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, es demé con rapidez admirable a la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

## Flujos de las Vías Urinarias

La blenorragia (purgación) y todas las enfermedades de las Vías Urinarias se curan radicalmente y con prontitud con los tan agradables

CONFITES ANTIBLENORRÁGICOS FLORENSA

### Vino Hemoglobina Florensa

TÓNICO REGENERADOR DE LOS GLOBULOS ROJOS DE LA SANGRE

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

## ANUNCIO

Don Pablo de León y Jimenez, Auditor de Brigada del Cuerpo Jurídico Militar, ha establecido su estudio de Abogado en la calle Mayor, n.º 61-1.º, de esta ciudad, en el que ofrece al público sus servicios profesionales. 82

## Cómo empieza...

Aún no os asomamos... pueden decir esos ministeriales que pregonan la fuerza y unidad de su partido, y hablan de la necesidad de que continúe la actual situación para terminar la gran obra de nuestra regeneración, comenzada en la anterior legislatura y cantada en tonos ditirámicos por el señor Villaverde en su discurso ó cosa así de gracias y desgraciado. ¡Ah! La alta misión que, casi por encargo directo de la Provincia, tiene que realizar esta situación!

Los sucesos de personal se han realizado en el Congreso, y en ambas ha sufrido el Gobierno un fracaso, por culpa consciente de sus amigos de la mayoría, que por tan raros modos comienzan a dar pruebas de su abnegación y disciplina.

Lo sucedido en las votaciones de vicepresidentes y secretarios de la Cámara popular, acusan cuál es el estado interior de la mayoría, y las esperanzas que en su disciplina puede fundar el Ministerio y su jefe, señor Silvea.

Las antipatías y diferencias personales, los agravios particulares, se superponen desde el primer momento a toda conveniencia de partido, a toda consideración de orden político, y un Gobierno quebrantado y sin autoridad se enquetra, contrariado más que nunca por el proceder de los mismos que hablan de prestarle decidido apoyo y restaurar su prestigio.

Si en situación tan apurada, cuando la casa amenaza ruina, los amigos se niegan a cooperar a la obra común, en cuyo fracaso les alcanza gran parte del perjuicio, juzguese de la confianza que reina entre ellos y apreciase a qué grado llega la interior satisfacción a que también se refería recientemente el señor Silvea,

cuya elocuencia persuasiva ha tenido acogida tan desdefiosa.

Lastimoso espectáculo ofrece el partido regenerador, después de tantas promesas y de tantos propósitos de romper con los tradicionales hábitos de la execrada vieja política.

Porque no surgen las disidencias motivadas en cuestiones de pública conveniencia ó de interés local, respecto de las cuales proceden los hombres políticos con independencia de disciplina y deberes de partido, ante lo que importa a sus distritos ó difiere de sus particulares puntos de vista.

Medidas que lastiman los intereses del distrito ó la comarca; disposiciones que perjudican la producción ó la industria de regiones determinadas; es decir, asuntos que en nada se relacionan con los esencialmente políticos, fácilmente producen excisiones de momento en los partidos, y cada uno vota con arreglo a su criterio ó la exigencia de sus compromisos.

Pero no es esto lo que ahora ocurre, y por eso tiene mayor importancia la votación de los cargos parlamentarios es de carácter esencialmente político; los candidatos son designados por el Gobierno y ostentan la representación de éste.

Si algún sacrificio tiene que imponerse el diputado para dar su voto, es simplemente el de su antipatía personal, el de alguna diferencia de fondo particular que le separe del candidato; que éste no le sea persona grata. Pero al obrar así cumple un elemental deber, de que no está excusado el hombre de partido.

Otra conducta, la que ahora ha observado la mayoría, quebranta la disciplina, produce una perturbación en la marcha del Gobierno, es un acto de rebeldía que deja por los suelos la autoridad ministerial, y revela un peligroso estado de descomposición.

No censuramos, señalamos un hecho del cual se desprende responsabilidad para los directores de la política, pues que lo sucedido demuestra la división que existe entre ellos mismos. Ese espíritu de rebeldía del partido, es una prueba más del poco acierto con que vienen gobernando, y un anuncio de lo trabajosa que va a ser en esta campaña parlamentaria la vida del Gabinete.

## Recortes de la prensa

### Los presupuestos

Dice *El Español*, comentando los presupuestos:

Después de las siete, ha terminado el ministro de Hacienda la lectura del proyecto de presupuestos; es difícil, por tanto, emitir juicio definitivo sobre este asunto.

Descansan sobre un artificio, que parecía abandonado por el señor Villaverde, como lo habían hecho ya antes otros ministros.

No están los tiempos para habilidades numéricas que a nadie engañan.

Manejar las cifras con más a menor arte para presentar un superabundante ó dar una economía que luego se convierte en aumento es un procedimiento al que el ministro de Hacienda ha debido recurrir.

Tal ocurre con las relativas a Guerra y Gracia y Justicia.

En cuanto al primero, todo el mundo sabe que hay adquiridos compromisos para la adquisición de cañones, cuyo importe exacto ha debido consignarse.

Respecto del segundo, se subordinan a la aprobación de los proyectos del ministro, relacionados con la organización de los tribunales, y no cree nadie que el ministro de Hacienda se haga la ilusión de que estas reformas vayan a ser aprobadas.

No hay tampoco gran sinceridad en la forma de presentar los aumentos consignados.

En Obras públicas se menciona un fomento de todas ellas, que tiene en estudio el ministro, de manera que de aquí a que el ministro acabe de estudiar su plan, es de temer que se quebrante el propósito, por lo que sería mejor esperar a que terminara su trabajo, para fijar una cantidad exacta en los presupuestos.

Lo que se hace, además, tiene otro inconveniente, que contradice el resultado que se fija, que es la unificación de las deudas, en que había inspirado su plan el Sr. Villaverde.

Según dice el Gobierno, se va a crear una nueva Deuda de Obras públicas, con su interés y amortización.

La consolidación de la Deuda flo-

## ALMANACH

## ESQUELLA DE LA TORRATXA

PREU 1 PTA.

## Almanaque Baily-Bailliere

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA POPULAR DE LA VIDA PRACTICA

PARA 1901

Un tomo en 12.º de unas 500 páginas, con más de tres millones de letras, 6 mapas en dos colores, más de 1.000 figuras y cubierta imitación cuero.

PRECIOS: En rústica 1.50 ptas.—Encartonado 2 ptas.—Encuadernación en piel 3 pesetas

## COLECCION REGENTE

TOMOS PUBLICADOS A 50 CTS.—VOLUMEN

1. DE CARNE Y HUESO, libro original de E. uardo Zamacois.
2. LA CONFESION DE CAROLINA, por Arsenio Houssaye.
3. PRIMER AMOR, por Ivan Tourgueneff.
4. LA QUERIDA HEBREA, por E. Champaur.
5. UNA NOCHE DE CLEOPATRA, por Teófilo Gautier.
6. LA QUERIDA FALSA, por Honorato de Balzac.
7. HEMERIA SENTIMENTAL, por Enrique Gómez Carrillo.
8. LA BELLA JULIA, por Arsenio Houssaye.
9. INCESIO, preciosa novela original de Eduardo Zamacois.
10. UN CORAZON SENCILLO, por Gustavo Flaubert.
11. MARGARITA, por Arsenio Houssaye.
12. MAGDALENA FERAT, por Emilio Zola. (Tomo I.)

Véndense en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida.

## EL SIGLO MODERNO

PARA SEÑORAS

PARA CABALLEROS

Gran surtido en capas, boas y manguitos.

Capas desde 15 pesetas a 100 pesetas.

# COMERCIO DE ANTONIO PERUGA.-LÉRIDA.

tante, aumentada con motivo de las guerras pasadas, no podrá ser un hecho como el Gobierno anterior se había propuesto.

También por el presupuesto actual se concede al Banco de España un beneficio que se eleva a 50 millones por las negociaciones entabladas con él y que habrá de pagar el país.

Sobre este mismo asunto, dice el *Heraldo*, que el actual presupuesto está inspirado en aquel otro que provocó las protestas del país.

Este esquilmo, ya no puede con la carga contributiva que se le impone y el ministro olvidando que debe observar una conducta especial de armonía entre el Tesoro y el contribuyente, aumenta en 21 millones el presupuesto de gastos.

Debate político

Comenzará en el Congreso el debate político, iniciándolo el señor Azcárate.

Intervendrá seguramente Canalejas, Gamazo, Sol y Ortega, Pradera, Mataix, Sagasta y Romero Robledo.

Silveira explicará el proceso de la crisis en que dejó el gobierno.

Los discursos de estos dos últimos señores son esperados con gran interés.

Impuesto sobre alcoholes

El proyecto de ley relativo al impuesto sobre los alcoholes será presentado en breve a las Cortes.

Las cuotas que se determinan son: de ocho pesetas por hectolitro el aguardiente vinico, 15 el alcohol vinico, 40 el alcohol industrial y los demás aguardientes y licores satisfarán 20 pesetas.

El impuesto se pagará a la salida de la fábrica.

Los aguardientes y licores de Canarias se regirán por la misma tarifa.

Los aguardientes y licores serán devueltos cuando se envíen a la Península, pues entonces pagarán como extranjeros.

Las reformas en Guerra

El señor Linares Pombo ha visitado al señor Azcárate, presidente del Consejo de ministros, para enterarle de las reformas que proyecta en su departamento.

El propósito del señor ministro de la Guerra es dar a conocer minuciosamente al jefe del gobierno el alcance de los proyectos, a fin de que se entere de todos sus detalles, antes de llevarlos a Consejo.

Se desconoce el efecto que haya producido la entrevista en el señor Azcárate.

Libro retirado

Hace unos días se puso a la venta en todas las librerías, un libro titulado *Bodas reales o el futuro de Su Alteza*, que aludía al casamiento de la princesa de Asturias.

Es autor del mismo, el escritor D. Jerónimo Becquer.

Este, parece que recibió altas indicaciones en el sentido de que retirase la obra de la venta.

Grandes han debido ser las influencias que han mediado en el asunto, pues el libro ya no puede adquirirse el público.

Presos incomunicados

El juez que entiende en el proceso instruido al padre Bocos y al señor Solana, por la supuesta complicidad de ambos en el reciente alzamiento carlista, ha dictado auto disponiendo nuevamente la incomunicación de los presos.

Cuestión pendiente

Hay una cuestión personal entre los señores conde de San Luis y duque de Bivona, en la cual han intervenido amigos de uno y otro.

A última hora han intervenido los señores conde de Romanones, marqués de Figueroa y Dato, esperando que se llegará a una solución satisfactoria.

El crédito agrario

Leerá el ministro de Agricultura en el Congreso el proyecto de ley sobre crédito agrario.

Se ha formulado este proyecto teniendo en cuenta la última crisis agraria,

los trabajos del Consejo de Agricultura y los maravillosos resultados que en Alemania y Francia han producido instituciones análogas.

Armonías ministeriales

Háblase de una reunión de diputados de la mayoría, donde quedaron determinados algunos puntos importantes respecto a la vida política del partido conservador.

Se supone que en dicha reunión se iniciaron tendencias de rebelión a la jefatura de Silveira.

Nombramiento.—Despecho

Se indica al señor Comyn para la subsecretaría de la Presidencia.

—El señor conde de San Luis agraviado por la actitud de la mayoría, ha roto el fuego de una manera ruidosa, encarándose con el primer secretario del Congreso, diciendo en uno de los pasillos del Congreso que lo habían hecho muy mal.

Y luego, en tono muy subido, gritó: «Aquí no hay Gobierno, ni Presidencia, ni nada: todo es basura.»

Excursión

En una de las secciones del Congreso se han reunido los diputados y los catalanes que asistieron al Congreso Ibero Americano.

Han tratado del proyecto de que los congresistas americanos visiten los centros industriales de Cataluña.

Volverán a reunirse el sábado y el lunes para ultimar el proyecto.

Los liberales

Celebran frecuentes reuniones en casa del jefe del partido, señor Sagasta, diciéndose con alguna insistencia que los fusionistas se hallan preparados para todo evento, hallándose ya formado el ministerio para el día en que la regente les llame al poder.

Los fusionistas siguen con el propósito de atacar duramente al Gobierno, rompiendo el fuego el señor conde de Romanones.

«El Globo» aplaude las declaraciones últimamente hechas por el señor Paraíso, diciendo que están inspiradas en el más sano criterio.

Trata después de la cuestión política, aconsejando al Gobierno que no vea las cosas de color rosa, sino en su verdadero estado.

Censura con acritud a los señores Silveira y Villaverde, diciéndoles que sus palabras no son atendidas por nadie, encontrando en plazo breve el justo castigo a sus torpezas y artimañas.

Estudiantes revoltosos

Dicen de Barcelona que al pasar por frente a la Universidad el batallón de artillería que guarnecía aquella plaza, los estudiantes comenzaron a insultarle, dirigiendo a los jefes algunas frases mal sonantes, razón por la cual el coronel mandó hacer alto, ordenando se les diera una carga.

«Sin esperar a ésta, los estudiantes entraron dentro del edificio, en medio de la mayor algarabía, promoviendo con tal motivo un gran escándalo.»

Este hecho y algunos otros son motivo de unánime y enérgica censura.

Krüger en Marsella

Telegrafían desde Marsella el extracto del discurso que el presidente del Transvaal ha pronunciado ante inmenso público que le aclamaba sin cesar.

Ha dicho que la guerra que Inglaterra hace a las dos repúblicas sud africanas es feroz, y que desde su comienzo ha solicitado para terminarla el arbitraje.

No se crea, ha afirmado, que los reveses que hemos sufrido amenguarán nuestro ánimo; los dos pueblos hermanos lucharán mientras quede un hombre en pie capaz de empuñar las armas contra el invasor.

Morirán tal vez, pero no se rendirán.

El público ha vitoreado entusiastamente al anciano Krüger.

Honra merecida

Don Justo Sierra, delegado oficial de Méjico en el Congreso Hispano Americano, encargado por la Asocia-

ción de la prensa de realizar el acuerdo tomado por dicho Congreso de pedir el Ayuntamiento de Madrid que dé el nombre de don Emilio Castelar al actual paseo de Recoletos, ha dirigido al Ayuntamiento la siguiente hermosa comunicación:

«Excmo. Sr. Alcalde de Madrid. —Los representantes hispano americanos que hemos tomado parte en el Congreso general de Madrid, al separarnos con el inquebrantable propósito de llevar a la realidad el sumario de aspiraciones y deseos que las decisiones de la Asamblea contienen, hemos vuelto los ojos y dirigido la vista hacia el gran varón preclaro que hizo de la confraternidad de la familia ibérica un ideal de su fecunda vida.»

Pudiera decirse que lo que el Congreso de paz de Madrid ha hecho, es obra suya. A prepararlo dedicó su existencia entera de orador y escritor, su grave espíritu, honda voluntad para perseverar en la obra, juicio para trazar rumbos nuevos, y fe para conquistar el porvenir.

Si el Concejo de Madrid, asociándose al pensamiento de españoles y americanos, que han colaborado en una obra pacífica, con el sentimiento de solidaridad, no solo hispánica sino latina y humana, creyese justo tomar un acuerdo perenne de este acontecimiento transcendental, nada pudiera halagarnos más, ni personificar mejor nuestros sentimientos, como dar el nombre de don Emilio Castelar a uno de los sitios más frecuentados y hermosos de Madrid.

Nada mejor para responder a este anhelo que el encantador paseo de Recoletos, que podría llamarse de Castelar.

Y no hay temor de que tal designación no fuese acogida por la costumbre o sancionada por el pueblo, en cuyo corazón se ha revelado el alto recuerdo del gran español, que fue lazo de unión de nuestra raza.»

El adivino

—Madre, ya están hechos los baules; ¿nos vamos hoy o qué?

—Aguarte, que ahí vuelve tu padre de misa. ¡Amos, tú, date prisa, que estamos muertos de hambre y ya ha almorzado todo el mundo en la posada! ¡Vaya unas misicas largas que te dicen a tú!

—¿Qué queris?

—¿Icen los chicos si nos vamos esta tarde o qué!

—¿Calla, mujer, calla; no sabís la chanada que me pasa!

—¿Qué ha ocurrido?

—Que me hallao ahí en el callizo al tio Lambertito el de Cadreta y me contao una cosa que... amos, ¡que paice brujería!

—¿Cuente usted, padre!

—¡Pues ico que hay un loco en la Casa de Misericordia que lo adivina todo! Al tio Sobaquina, que se le acarrizo el perro rabioso; la dab un remedio pa no rabiar, y si es un acaso que rabia, ¡ico que no le morderá más que a la cabeçera de la casa; a un mellitar que está cortejando con la hija de su patrona, que no le qué hacer caso, la dicho lo que tiene quíba cer padomala. Amos, que es un loco que no paice loco.

—Será aquello que se suel feir que los chicos y los locos icen las verdades.

—Pues yo no quisí volvéme al pueblo sin velo.

—¿Con tal que no nos cueste los dineros...?

—No, madre; el ver a los locos es de baldes; allí no gastará usted ni un chavo.

—Bueno; porque lo que es en los dias qu'imos estao aquí, se me han ido más dineros con vosotros que en un año en Cuarte, ¿Y pa qué? En el teatro no himos intindido nada; aquí en el resistirán nos han dao unas comidas que abrasaban, y estamos toos con un ardor de estómago que no podemos más.

—¡Si no fuáis tan lamineros y tan lambrotos que todo se os apatece! Yo no hi tomao en Zaragoza más que vino, que no le hace mal a nadie.

—Hala, amos a comer, y luego iremos a ver al loco ese. ¿Qué te paice que la preguntemos que nos con venga?

—Tú verás; podías preguntále cómo haremos pa vender el trigo, que está acotolao.

—O cuándo se casará ésta.

—O cómo se curan las cuartanas.

—Ya se verá; a comer y a callar, y no me corrompáis más las oraciones.

(En la Casa de Misericordia. Los cuatro foranos recorren el estabecimiento cogidos de las manos y observándolo todo con gran curiosidad.)

—¿Quiésté que le diga una cosa, padre?

—Dila.

—¿Que es por demás el estar uno en su sano juicio! ¡Pues si estos locos están como unos reyes! ¿Se apuesta usted a que al salir de aquí le doy dos morradas al gobernador pa que me encierren?

—¡Mira, calla y no seas brutal! Pero ¿ande estará el loco ese?

—Misté esta loca empeñada en coger el chifido...

—Pero ¿eso qué es?

—El empleado que enseña la casa. —Esta loca se pasa el dia dando un silbido, y así que lo dá quiere coger el ruido que hace, con las dos manos.

—¿Como si fuera una mosca!

—Eso es.

—¡Pues ya tiene pa rato! Le digo a usted que si estamos aquí mucho, salimos todos remataos. Diga usted: ¿no podríamos ver a uno que icen que lo adivina todo?

El empleado sonriendo.—¡Ah, sí, Avellanas.

—¿Le llaman Avellanas?

—Sí, ese es su apellido. Vengan ustedes. Pero no se rían ni le molesten, porque entonces...

—¡A ver si se nos acarraza!

—Pudiera ser.

—Bueno; pues más valdría pensar antes lo que l'imos de preguntar.

—Es verdad. ¿Qué queris pidile?

—¡Ya lo sé, padre!

—A ver qué se le ha ocurrido a éste.

—Déjeme usted a mí, madre, déjeme usted a mí. ¡Lo que se le va a preguntar es en qué número va a caer el premio gordo!

—¿Tiene razón el chico!

—¡Buena preguntica es!

—¡Este es hijo de padre, tiene idea!

—¡Claro! ¡O es adivino o no lo es! ¡Si lo es, que nos diga el número!

El empleado.—Ya estamos.

—¡Callaus!

El empleado al loco.—Avellanas, esta señora y estos caballeros, que han oído la fama de usted, desearían saber una cosa que les interesa.

El loco, después de mirarlos fijamente.—¿Qué queris?

El chico pequeño.—A ver si hacía usted el favor de ponerme en un papelico el número que hay que juar a la Lotería.

—El loco.—¿Es decir, que queréis el que ha de salir de seguro?

—Sí, señor.

—Venga un papel de cigarro y un lapiz.

—Ahí lo tiene usted.

El loco se sienta a la mesa que tiene delante y escribe tres números. Después los enseña a los presentes, y son:

206  
1,278  
27

—¿Los vis?

—Sí, señor.

—¿Los vis bien?

—Que sí, señor; yo ya me los sé de memoria.

El loco, pausadamente, hace una bolita con el papel, se la traga, y dice:

—Estos números... saldrán mañana.

EUSEBIO BLASCO.

Noticias

—La importante villa de Tamarite de Lera, según noticias que hemos recibido, entra francamente en las vías del progreso, gracias a la actividad y celo desplegados por su joven

Alcalde D. Ramiro Blecta secundado por los demás individuos del Ayuntamiento y en especial por D. Joaquín Carpi abogado y propietario de gran ilustración.

La población en masa respondiendo a las iniciativas de dichos Sres. y con gran entusiasmo por la inmensa mayoría del vecindario, ha llevado a cabo la construcción de dos fuentes de excelente agua potable procedente de un manantial que tiene su origen a unos cinco kilómetros de distancia de la villa conduciéndola por medio de tubería de hierro hasta llevarla a un depósito perfectamente construido y desde allí a las fuentes que tienen cada una de ellas dos grifos que aunque manan continuamente durante el día no han de mermar en gran cantidad el agua depositada; de modo que con dichas dos fuentes y otra que se va a construir ha pasado Tamarite de una población sin agua a una de las mejores surtidas en abundancia y calidad.

Existía pues razón sobrada para celebrar fiestas al inaugurarse las fuentes el Domingo pasado y para este efecto desplegó toda su actividad y talento el Parroco de la villa D. Luis Mascaró al conseguir que el Incausable y bondadoso Obispo de la Diócesis acudiese a las mismas en unión de los canónigos Sres. Soliva y Esforzado, bendiciendo aquel las aguas que han de dar a Tamarite el carácter de población curia.

Es de esperar que el camino emprendido por D. Ramiro Blecta no ha de terminar con dicha mejora y que los jóvenes estudiosos de la referida villa sabrán sacar partido de su talento siguiendo la conducta observada por su Alcalde, con solo poner en acción una voluntad bien dirigida ya que en esta ocasión se ha probado que todos por suscripción o por prestación personal han acudido a llevar a cabo una mejora que honra al pueblo que la acomete.

Gran surtido en toda clase de relojes de pared y de bolsillo última novedad, a precios los más económicos.

TALLER ESPECIAL para toda clase de computuras de complicación garantizadas por un año.

José Borrás Catalá

Estereria, 3, Lérida

Relojería «El Cronómetro»

—En la Delegación de Hacienda se ha recibido una circular de la Dirección de Contribuciones referente a la interpretación que debe darse a las reglas órdenes sobre asimilación de varias industrias y eliminando de la clase 9ª de la tarifa 1.ª del reglamento a los vendedores de esteras, alfombras, etcétera, que son adicionados a la clase 1.ª de la expresada tarifa.

—En Barcelona se ha descubierto que era un centro de estaña la «Sociedad de seguros contra la vida» que en dicha ciudad venía funcionando.

—Han sido presos el gerente de la misma y un dependiente.

—En el mercado de Barcelona ha subido el precio de las lanas, cotizándose las merinas extremas de 125 a 170 pesetas los 100 kilos, las entrefinas blancas de Castilla de 100 a 110, las blancas de Aragón de 95 a 100, las negras de 80 a 90 y las estambresas de 100 a 101.

En la plaza de Amberes los precios también tienden a alza, y por esta razón, sin duda, están muy repletos los vendedores y se hacen pocos negocios.

—Seguramente el domingo próximo reaparecerán en R-us los periódicos *Las Circunstancias* y *La Autonomía*, que tuvieron que suspender su publicación desde el 27 del próximo pasado mes a consecuencia de la huelga de obreros tipógrafos.

Al efecto, está montándose a toda prisa una imprenta, con todo el material necesario, que llevará por título «Las circunstancias».

—Se ha puesto a la venta la nueva obra de Perez Galdós titulada:

**LAS BODAS REALES**

Los que deseen adquirirla enseguida pueden hacer los encargos a nuestros repartidores ó a la Librería de Sol y Benet.

—Según e lictos fijados en la Catedral, han de proveerse un beneficio en la de Cuenca, pudiendo solicitar se hasta el 13 de Diciembre próximo.

También se hallan vacantes una plaza de bajo barltono en la de Urgel, y la canongía Magistral de Huesca.

Esta podrá solicitarse hasta el 20 de Enero próximo, y la de Urgel hasta el 17 de Diciembre.

—Dicen de Barcelona que anteayer se reunieron los sindicatos gremiales de aquella población para enterarse del coste del alumbrado de gas y electricidad.

—Hase acordado cerrar todas las tiendas a las ocho de la noche, excepto las peluqueras los sábados y los cafés y teatros hasta que se rebajen las tarifas, aumentadas considerablemente.

Fueron solemnes y se vieron muy concurridos los funerales que se celebraron ayer mañanas en la Parroquia de San Juan en sufragio de nuestro migrado y buen amigo don Ramón Jené Gmbert.

Toda la Cerdeña está cubierta por espesa capa de nieve, siendo muy inenso el frío. Además del Montseny y se hallan cubiertas de nieve las montañas de Montserrat, Castellfuit del Boix y otras muchas de esta región, especialmente de la provincia de Gerona.

Según resultado de experimentos realizados para obtener el máximo de rendimiento en una plantación de patatas, conviene colocar los tubérculos a 10 centímetros de profundidad.

Se sembraron en 22 de Mayo tubérculos del tamaño de un huevo de gallina, a la profundidad de 5 de 10 y de 15 centímetros, en líneas espaciadas a 105 centímetros, con una separación de una a otra planta de 70 centímetros.

El suelo era ligeramente arcilloso, fértil y bien preparado. El cultivo se verificó con esmero, pero a pesar de una intensa sequía, no se regaron las plantas.

La plantación a 5 centímetros de profundidad fué la que produjo mayor número de tubérculos, y éstos de mayor peso total. La de a 10 centímetros suministró patatas cuyo peso medio resultó el más elevado, y el peso total inferior. En fin, la plantación a 15 centímetros no dió resultados satisfactorios, ni por el tamaño medio de los productos cosechados, ni por la cantidad de tubérculos.

OBRA NUEVA

BATURRADAS

COLECCIÓN DE CUENTOS BATURROS

Alberto Casañal Shakerly

Precio 1 peseta

Véndese en la Librería de Sol y Benet, Mayor, 19, Lérida.

Los negocios de aceite han entrado en un periodo de calma, motivada por la escasez de demanda, pues los compradores quieren realizar nuevas operaciones hasta que saigan al mercado las clases frías y comiencen a bajar en los precios.

Aún no han dado principio en la mayor parte de las provincias la recolección de aceitunas.

En Andalucía los precios del aceite fresco oscilan entre 42 y 44 reales arroba.

Sevilla vende las clases frescas a 48 1/2 y a 49 1/2 reales arroba, y las añejas a 51 reales; en Utrera a 47 1/2, y en Montilla, a 43 1/2 reales en los molinos.

Hay pueblos en la provincia de Madrid en que el aceite se vende a 60 reales.

En el mercado de Barcelona las noticias que se tienen de los centros productores son malas, por eso la firmeza de los precios continúa invariable y los arribos son escasos por lo poco que trabaja la especulación.

Algunos representantes de casas italianas, han visitado últimamente Tortosa y otras poblaciones de aquella provincia, inspeccionando la situación de los mercados de aceites, y regresando a su país, en vista de la dificultad de las contrataciones, por la escasez de cosecha.

Los contribuyentes que todavía no se hayan provisto de la cédula personal del segundo semestre de este año, deben recordar que el día 30 del actual final definitivamente el plazo para proveerse de dicho documento contributivo sin recargo alguno.

Transcurrida esa fecha incurrirán los morosos en los recargos que la ley previene.

CONFIRMADO POR LA PRACTICA. Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

LOS VICTIMARIOS

Notas relativas al proceso de Montjuich

por

RAMON SEMP AU

Precio 2 pesetas

Véndese en la Librería de Sol y Benet, Mayor, 19, Lérida.

Nuestros apreciados lectores verán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna muy importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

D. Faustino Navarro, ha cesado en el cargo de Inspector Técnico de la renta del Timbre del Estado de la Región de Barcelona, por haber sido nombrado para igual destino en la provincia de Huesca.

SIENKIEWICZ

Las tres novias del pintor

Precio 50 céntimos

Véndese en la librería de Sol y Benet Mayor, 19, Lérida.

D. Domingo Sari, vecino de Barcelona, ha presentado en el Gobierno civil varias solicitudes, pidiendo registro de treinta pertenencias de la mina de hierro denominada «Buena» sita en el paraje llamado Valfarrera terreno y término del pueblo de Ayet de Besán distrito municipal del mismo; de doce pertenencias de la mina de blenda denominada «Carlot» sita en el paraje llamado Valfarrera terreno y término del pueblo de Ayet de Besán distrito municipal del mismo; de doce pertenencias de la mina de carbón denominada «Teresita» sita en el paraje llamado Rio de Mamesa terreno y término del pueblo de Lesuy distrito municipal del mismo; de doce pertenencias de la mina de carbón denominada «Sébastien» sita en el paraje llamado San Sebastián terreno y término del pueblo de Bahent distrito municipal del mismo; de cuarenta pertenencias de la mina de plomo denominada «Dominga» sita en el paraje llamado Obagas de la mina terreno y término de pueblo de Lesuy distrito municipal del mismo.

PASTILLAS CAFE Y LECHE

son las de la Vinda de Celestino Solano únicas premiadas en España en cuantas exposiciones han concurrido

Único punto de venta y depósito exclusivo en Lérida, confitería de Manuel Pujadas, Mayor, 26. 5 f.

IMPORTANTÍSIMO



A los herniados (trencats)

El charlatanismo que todo lo ha invadido, no podía respetar tampoco el arte de curar las hernias (trencaduras). Por eso andan por ahí anunciando pomposamente curaciones maravillosas, que nunca se han efectuado, y vidiores que atentos solo a su medro personal, en nada reparan con tal de dar salida a su mercancía.

No recurriré como ellos al reclamo engañoso, pues el público va por fortuna dando su merecido a los que con la humanidad doliente especulan.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi manera de proceder; el testimonio de las muchas personas que he curado en los tres años que hace visito en esta ciudad, durante los días 15 y 16 de cada mes, y los siete años de práctica en la casa Clauselles, de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo mas práctico y moderno para la curación de las hernias.

Especialidad en bragueritos de cauteque para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazon de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

Don José Pujol

especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

NOTA.—Durante los días 15 y 16 de cada mes visitaré de nuevo en esta capital.

FONDA SUIZA

En el Ayuntamiento

Quince señores concejales se reunieron ayer, presidiendo el Alcalde.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dió lectura a una comunicación del señor Director de la Escuela Normal, solicitando se instale el alumbrado eléctrico en la clase que ha de servir para la enseñanza de adultos, y además que se anticipen 200 pesetas para material. Pasó el acuerdo a estudio de la Comisión de Hacienda.

Se resolvieron favorablemente las instancias de don Manuel Florensa y don Jorge Lorens y pasó a informe de la Comisión 2.ª la de don Juan Florensa.

Dióse cuenta luego de un pliego de condiciones con arreglo al cual se ofrece don Juan Laurens Espart a cuidarse de todo lo relativo a jardinería y arbolado municipal, mediante el cobro del sueldo de 1.000 pesetas consignado en presupuesto, más el 50 por 100 de los beneficios a obtener del vivero y venta de plantas. Vino ya dictaminada la oferta favorablemente el presidente de la Comisión 7.ª Sr. Pedroí, apoyó el dictamen el señor Sol se opuso a su aprobación por ser ilegales las bases en que descansa el contrato que propone el señor Laurens ya que le está prohibido terminantemente al Municipio explotar ninguna finca ni procurarse beneficios industriales, significando gran extrañeza de que así de golpe y porrazo se diese cuenta de la dimisión del jardinero municipal y se quisiese modificar este servicio radicalmente sin la suficiente preparación. El Sr. Aige, sorprendido también según dijo, expresó igualmente sus dudas respecto a la legalidad de la nueva forma que se quería dar al servicio de jardinería, dudas que le sugería el hecho de que en Barcelona hiciese el Municipio verdadero negocio con el parque zoológico. El señor Agelet Gosé se adhirió a lo dicho por el Sr. Sol y propuso que se aplazase la resolución de este asunto, agregándose a la Comisión 7.ª algunos Concejales que estudiaran el medio de dar forma legal al proyecto. El Sr. Costa explicó el alcance del dictamen, diciendo que era necesario acabar con los abusos del personal de jardinería y que a eso tendía lo propuesto, que no significaba una explotación industrial. El Sr. Sol insistió en que una cosa era vender la leña procedente de podas y otra muy diferente instalar un vivero y vender árboles y plantas, lo cual no podía hacer el Ayuntamiento, pues perjudicaría a otros industriales a parte de prohibírsele la Ley. El Sr. Barberá expresó su conformidad con lo manifestado por el Sr. Agelet de que se quedase el dictamen sobre la mesa para ser reformado.

Y así se acordó por fin, por unanimidad.

Leído el reparto para el cobro del impuesto a los cosecheros de vino, se acordó exponerlo al público por quince días.

Dada cuenta de la Certificación del Sr. Arquitecto relativa a las obras de las balsas depuradoras a los efectos del pago del primer plazo de su importe. El Sr. A. calde dijo que en su visto y con arreglo al contrato firmado se ingresarían en Depositaria los 25.000 duros para efectuar aquel pago y depositar en la Sucursal del Banco el importe de los dos restantes.

El Sr. Aige explicó largamente lo tratado y acordado en la reunión de Binéfar, dándose lectura a una carta del Sr. alcalde de aquella población indicando que quizás sea conveniente dentro de poco que haga un viaje a Madrid la Comisión designada.

Se aprobó la conducta del Sr. Aige, quien luego se ocupó en el asunto de la zona polémica que tanto perjudica a los vecinos y propietarios de la barriada de Magdalena, acordándose renovar las gestiones para solucionar este asunto.

Y no hubo más.

CHARADA

Estando tres cuatro cinco en una cervicería, fui primera cuatro quinta por un memo el otro día.

Estoy cinco cuatro quinta de paciencia sin igual; pero, amigo, no toiero que me falte un animal.

Uno que te un dos tres cuatro a mi casa ayer llegó,

y las causas de tal lance de este modo me explicó:

Fué dos tercía cuatro cinco mi todo en una reunión, y usted dijo tener cara de tonto y bobalicón.

La solución en el número próximo.

Solución a la charada anterior.)

E CO-NO MIS TA

Notas del día

Santoral

Santos de hoy.—Slos. Juan de la Cruz, Crisógono mr. stas, Fermína. Fiera y María vírgenes y mártires.

Capones

Exterior, 22'00 por 100 id. Interior y Amortizable, 11'60 por 100 daño.

Cubas, 0'50 por 100 benef.

Premio del oro en Barcelona

Día 22

Centenas Alfonso, 31'75 por 100. Onzas 32 25 id. id. Centenas Isabelinas 35'50 id. id. Monedas de 20 pesetas 31'50 id. id. Oro pequeño 27'75 id. id.

Cambios extranjeros

Francos, 33'15. Libras, 33'38.

Servicio Telegráfico

DEL EXTRANJERO

M. Loubet ha ofrecido esta mañana un almuerzo al príncipe Jorge de Grecia.

Los ayuntamientos de varias ciudades han enviado mensajes a monsieur Krüger.

El almirante Pottier ha telegrafiado que ha distribuido los buques de su escuadra en tres grupos escalonados desde Chefu hasta la frontera del Tonkin, para vigilar las costas y proteger a los súbditos franceses.

Marsella.—M. Krüger, al recibir a las delegaciones, ha contestado al presidente del comité marsallés que daba las gracias al pueblo francés que ha manifestado sus simpatías a la causa de los boers, la cual es la de la justicia y la de la libertad.

En Francia, ha añadido, la causa del derecho y de la justicia prelave sobre todas las preocupaciones. La cuestión no ha terminado ni es posible resolver. La espada no nos humilla, es el número y la injusticia los que nos dominan y toda vez que tenemos la justicia a nuestro lado el número será vencido.

Marsella.—M. Krüger ha dirigido a M. Loubet el siguiente telegrama: Al desembarcar en la tierra hospitalaria de Francia, mi primer acto es saludar al digno jefe de la república francesa y dirigiros mi testimonio de gratitud por las muestras de interés que vuestro gobierno y vuestro país se han dignado darme.

Marsella.—El «Gelderland» ha zarpado al anochecer. Se han verificado algunas manifestaciones delante de los círculos de los oficiales generales y del consulado inglés. Algunos ingleses han sido apostrofados. La policía ha dispersado a los manifestantes, sin que ocurriera incidente alguno.

Marsella.—Las recepciones han terminado a las cinco y media de la tarde.

M. Krüger estaba tan fatigado, que no tenía ya fuerza para estrechar las manos de los que le saludaban.

M. Grebauval le ha invitado a visitar las Casas Consistoriales de París. M. Krüger le ha contestado que aplazaba responder a su invitación hasta el momento en que en su calidad de jefe de Estado hubiese ofrecido sus respetos al jefe de Estado francés.

Marsella.—M. Krüger no ha podido asistir al banquete organizado en su honor por haberse muy fatigado. M. Leyds ha brindado en nombre de M. Krüger manifestando su gratitud

a Marsella, a la que Francia debe el admirable himno nacional, que es el canto de todos los pueblos cuya independencia se quiere destruir, y ha terminado bebiendo a la salud de M. Loubet en nombre de M. Krüger.

Luego se han pronunciado varios brindis, celebrando todos la bravura de los boers y la energía de M. Krüger y felicitando a Holanda y a su reina que ha tenido el valor de conducir a M. Krüger a Europa.

Londres.—Los periódicos ingleses reconocen la corrección de la conducta del gobierno francés en la recepción de M. Krüger; pero atacan duramente a este por su discurso.

Telegrafian al Morning-Post desde Pekin, con fecha del 21, que el ministro de Alemania ha declarado a Li Hung-Chang que las potencias deben castigar por sí mismas a los culpables.

Comunican al Daily-Express desde Capetown que Lord Kitchener ha decidido espulsar del Africa del Sur a todos los periodistas.

Bucarest.—Ha terminado el proceso contra los búlgaros. Los asesinos Ilief y Dimitrof han sido condenados a cadena perpetua y sus cómplices a distintas penas que varían desde dos a veinte años de prisión.

MADRID

Alicante.—Se ha descubierto un robo en las iglesias parroquiales de los pueblos de Alcalá y Jalon. Se ignora el valor de lo robado; pero se sabe que han sido sustraídas muchas y ricas alhajas.

Gijón.—El comandante de Marina ha recibido un telegrama del Ferrol, en el que se dice que el vapor «Vizcaya» fué visto por el vapor «Luarca» a diez millas al Norte de Avilés. El «Vizcaya» iba sin gobierno y sin gente a bordo. No tenía más que un bote y arrollados los aparejos de los demás botes y de proa prendía un calabrote, lo cual hace suponer que los tripulantes se salvaron.

El vapor «Cartuja» halló a 6 millas al Noroeste del Cabo Peñas un mastelero y una escalera de mano que se supone pertenecen al «Vizcaya».

Particular de EL PALLARÉS

AGENCIA ALMODOBAR

Madrid, 23, Noviembre.

DE 1 DE LA TARDE A 8 DE LA NOCHE

Krüger a Paris

Salió de Marsella el presidente Krüger en dirección a Paris.

En la estación dedicó una sentida alocución a los marselleses en particular y a los franceses en general, agradeciéndoles sus simpatías bien manifestadas en el cariñoso y entusiasta recibimiento que le han dispensado.

Senado

La sesión del Senado ha carecido de interés. Toda la atención está ahora reconcentrada en el Congreso.

En el Congreso

El Sr. Azcárate dirige varias preguntas al Gobierno que contesta el Presidente del Consejo general Azcárraga.

Como no satisfacen al diputado de la minoría republicana las contestaciones, anuncia una Interpelación sobre la crisis, la boda de la Princesa de Asturias, la última intencionada carlista, el decreto del Sr. Dato sobre sustitución de diputados provinciales y concejales, y la suspensión de garantías.

El jefe del Gobierno la acepta.

Cotizacion en Bolsa

Bolsa: Interior, 70'15.—Exterior, 76'80.—Cubas del 86'84'00.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor, 19, Blondel 9 y 10 LERIDA

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL PALLARESA

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

### Obras de Alejandro Dumas

- Un lance de amor. Erminia 1
- La bola de nieve. La nevasca 1
- La Paloma. Adan, el pintor Calabrés 1
- Fernanda 1
- Las lobas de Macheul 2
- La boca del Infierno 1
- Dios dispone, parte 2.ª de La boca del Infierno 1
- Olimpia, parte 3.ª de La boca del Infierno 1
- Amoury 1
- El Capitán Pablo 1
- Catalina Blum 1
- El hijo del presidiario 1
- Paulina y Pascual Bruno 1
- Cecilia de Marsilly 1
- La mujer del collar de Terciopelo 1
- Los tres Mosqueteros 3
- Veinte años después, 2.ª parte de Los tres Mosqueteros 3
- El Vizconde de Bragelona, 3.ª parte de Los tres Mosqueteros 6
- Una noche en Florencia 1
- Acté 1
- Los hermanos Corsos. Otón el Arquero 1
- Los casamientos del Tío Olivo 1
- Sultaneta 1
- El maestro de armas 6
- El Conde de Montecristo 6
- Los dramas del mar 1
- Elena. Una hija del regente 1
- El camino de Varennes 1
- La Princesa Flora 1
- Napoleon 1
- El horoscopo 1
- El tulipán negro 1
- La mano del muerto, conclusión de El Conde de Montecristo 1
- Angel Pitou 1
- La Dama de las Camelias 1
- La vida a los veinte años 1
- El doctor Cervans 1
- Aventuras de cuatro mujeres y un loro 1
- Cesarina 1
- La Dama de las Perlas 1
- Memorias de un médico 5

Véndense á 6 reales tomo, encuadernados en tela

Papel superior para cigarrillos  
**BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO**

**LA MARIPOSA**

La más acreditada y de mayor consumo

CONFERENCIAS ENOLOGICAS

TRATADO

**Elaboración de vinos DE TODAS CLASES**

OBRERA ESCRITA POR  
**D. VICTOR C. MANSO DE ZUÑIGA Y EDRIE**  
Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y  
**DON MARIANO DIAZ Y ALONSO**  
Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

### Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de Dinero

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.000 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 138.800 billetes gratuitos

**500,000** Marcos  
**800,000** Pesetas

**11,618,400** Marcos  
**9,000,000** Pesetas

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de 500,000 Marcos, de la segunda 50,000, ascendiendo en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima a 80,000. En caso mas feliz eventualmente importará 1,000,000, especialmente 800,000, 1,000,000 Marcos etcétera.

La casa INFRASCRITA invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Móvil, estendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correos etcétera.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Ptas. 10.—
- 1 Billete original, medio: Ptas. 5.—

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los detalles se verá el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, como se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se ve íntica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverseles por siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido y envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del sorteo.

12 de Diciembre de 1900  
(fecha del sorteo)

**Valentin y Cia.**  
HAMBURGO  
Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida

### A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

D. José A. Huet, está autorizado por el inventor de los PARCHES GOMBAU para la aplicación de los mismos que con el vendaje apropiado propio de su invención producen efectos maravillosos para la retención y curación de las hernias (trencais) como se puede atestiguar 2.000 curados solo en la provincia de Lérida.

Nada de reclamos: Los padres y familias de los curados pueden atestiguar la verdad de las curaciones.

Se asegura la curación radical de toda hernia en los niños y niñas desde el momento de haber nacido hasta los 14 años, acudiendo a los PARCHES GOMBAU.

Puede depositarse el importe de las curaciones si se desea, y caso de resultar mal hecha la curación, el dinero depositado volverá a poder de los interesados, perdiendo en cambio D. José A. Huet todo su trabajo.

Dirigirse a don José Antonio Huet en Barcelona la antigua fonda del Alba, calle de Carders, número 45 los días 1, 2 y 3 de cada mes y en Lérida los demás días de todos los meses, en las aliceras del puente, casa de D. Ignacio Poma, piso 2.º 1.ª puerta.

PROBADO Y NO OS ARREPENTIRÉIS; Y RECORDAD MI DIRECCIÓN  
NOTA.—Estos parches se hallan de venta en todas las farmacias.

**CALZADO GOMA**

para caballero. Ptas. 8 par  
para señora Ptas 6 par  
para niños. Ptas. 5 par

Hijos de J. Serra  
Calle Mayor, n.º 34  
LERIDA

Botas de goma. 25 ptas. par